

# Fachschaftsprotokoll

Bahner

30. September 2020

Anwesende: Paul, Malte, Anne, Bartle, Gregor, Mali, Nicola, Sino, Bahner, Xenia, Sarah, Schwemmi, Nadja, Melissa, Flo

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>2</b>
1.1	Präsidium . . . . .	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung . . . . .	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge . . . . .	2
<b>2</b>	<b>Checkliste/Termine</b>	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>StuRa (Abstimmung)</b>	<b>2</b>
3.1	Bewerbungen . . . . .	2
3.2	Finanzanträge . . . . .	2
3.3	Sonstige Anträge . . . . .	3
3.4	Diskussionen . . . . .	3
<b>4</b>	<b>QS-Mittel</b>	<b>4</b>
<b>5</b>	<b>Ersti Sprechstunde/Forum</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>Mail „Digitale interaktive Studienorientierung — Fokus erstes Studienjahr“</b>	<b>5</b>
<b>7</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>
7.1	Springer-Mail . . . . .	5
7.2	Fahrradwerkstatt . . . . .	5
7.3	Akkreditierung . . . . .	5
7.4	Pubquiz . . . . .	5

# 1 Formalia

Beginn der Sitzung: 18:17 Uhr

## 1.1 Präsidium

- Protokoll: Bahner
- Redeleitung: Mali

## 1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine

## 1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Keine

# 2 Checkliste/Termine

**Fahrradreparaturwerkstatt** Wurde bestellt. Ist wohl in 2-4 Wochen da.

**Beachvolleyballfeld** Dummin hat die Anfrage ans Bauamt weitergeleitet.

# 3 StuRa (Abstimmung)

Anne war im StuRa, welcher beschlussfähig war! [Protokoll und Vorstandsbericht des StuRas vom 29.09.2020.](#)

## 3.1 Bewerbungen

Pascal van der Bij hat sich auf den Eucor Students Council beworben. Die unkritische Bewerbung wird angenommen.

## 3.2 Finanzanträge

### **Kampagne für mehr psychische Gesundheit 1**

*Die Linke.SDS Freiburg*

Die GeKo (Gemeinsame Kommission, Prüfungskommission der Sozial- und Geisteswissenschaften) setzt die Studis sehr unter Druck. Mit einer umfangreichen Kampagne soll geschafft werden, dass die GeKo anders wird.

Betrag	Stimmen	bewilligter Betrag
662 €	7	
500 €	7	662 €
0 €	0	

## Kampagne für mehr psychische Gesundheit 2

*Die Linke.SDS Freiburg*

Wie oben, sie wollen auch ein „Schwarzbuch“ drucken, in dem zahlreiche Berichte von Studis über den „herabwürdigenden und - man muss es so benennen - brutalen Umgang der GeKo mit ihnen veröffentlicht werden“.

Diskussion: Schwarzbuch ist ein scheiß Name. Komisch, dass sie die GeKo nicht angreifen wollen, aber dann ein Buch mit „Hass“ gegen die GeKo herausbringen Kann man das Buch nicht auch einfach digital bereitstellen? Buch hat vielleicht eine andere Wirkung

Betrag	Stimmen	bewilligter Betrag
656.30 €	0	
156.30 €	4	
0 €	9	0 €

## Vortragsreihe: Nachhaltigkeit und Ökonomie

*Nachhaltigkeitsbüro Uni Freiburg, Arbeitskreis Plurale Ökonomik*

Die dritte geplante Ringvorlesung des Nachhaltigkeitsbüros im SoSe20 ist Corona bedingt ausgefallen und soll online stattfinden.

Betrag	Stimmen	bewilligter Betrag
751.20 €	12	751.20 €
0 €	0	

### 3.3 Sonstige Anträge

#### Umwidmungen SVB

*SVB-Gremium*

Den Umwidmungsanträgen soll zugestimmt werden.

Option	Stimmen	Reihung
Ja	14	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

#### Aufwandsentschädigung für den kommenden AStA im WS20/21

*Vorstand*

Da die Uniwahlen erst im WS20/21 stattfinden, sollen die kommissarisch im Amt verbleibenden Referent\*innen des AStA die normale Aufwandsentschädigung bis Dezember weiter ausbezahlt werden.

Option	Stimmen	Reihung
Ja	14	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

### 3.4 Diskussionen

Es gab Diskussions-TOPE

**Wahl des AStA**

Keine Diskussion.

**Anwesenheit und Einreichung von Abstimmungsübersichten**

Ideen, wie der StuRa bei Abstimmungen die Quoren erreicht? Wenn ja, dann gebt doch Anne Bescheid.

Ideen, wie Diskussionen gefördert werden können digital? Wenn ja, dann gebt doch Anne Bescheid.

## 4 QS-Mittel

Es kam eine Mail von der Frau Straub. Wir haben wohl noch über 7000€ übrig. Es wurde ein Umwidmungsantrag gestellt, dass das Geld auf Exkursion und Lehre umgewidmet wird. Wofür sollen wir das Geld ausgeben? Normalerweise geben wir den Rest in Praktika. Wollen wir vielleicht dieses Jahr irgendwelche Hilfen für Online-Lehre unterstützen? Das Geld muss bis Dezember ca. weg sein, sonst verfällt es.

Kann man irgendwo sinnvoll Geld für Online-Lehre bereitstellen? Bringt natürlich nur was, wenn das auch benötigt wird. Das Meiste wurde wahrscheinlich schon gekauft. Wir könnten zumindest mal anfragen, ob es denn Leute gibt, die Geld für das benötigen können. Bei Praktika kam wohl die Idee auf, dass für Tutorinnen irgendetwas in Richtung Tablets bereitstellt, damit man digitale Protokolle trotzdem handschriftlich korrigieren kann. Andernfalls gingen jenachdem auch nur Graphik-Tablets, die an einen Rechner angeschlossen werden können.

Vielleicht könnten wir irgendwie Laptops oder so anschaffen für Studis? Vielleicht auch noch bei der Bib nachfragen, ob denen Geld für das Öffnen fehlt. Der Bibteil ist ein allgemeines Unigebäude und nicht von der Physik, von daher ist es da sowieso schwieriger.

Wir könnten auch beim CIP-Pool mal anfragen, ob der irgendwie geöffnet werden kann, da auf jeden Fall für Leute in Praktika sehr praktisch sein kann. Das Öffnen wird auf jeden Fall sehr schwer, da die Hygienekonzepte der Uni eingehalten werden müssen.

Raumöffnung ist HOFFENTLICH mit Geld nicht einfacher möglich. Allerdings können wir da auf jeden Fall mal nachfragen, damit wir den Status wissen.

Nadja geht auf jeden Fall mal zu Walther.

Graphiktablets klingen auf jeden Fall nice für einerseits der Coronaphase, aber auch danach.

## 5 Ersti Sprechstunde/Forum

Wie sieht es mit dem Erstiheft aus? Bis auf die ESE ist es eigentlich fertig. Aber da braucht es dann noch Input von dem AK. Sino würde die erste Version noch beenden, aber weitere Veränderungen an andere Menschen abtreten, da langsam keine Zeit mehr.

Wie schaut es mit Sprechstunden für Erstis aus? Da ist noch nichts fertig ausgearbeitet. Eine Möglichkeit: Einen Raum in einem Zeitraum im Allgemeinen zu öffnen, sodass Studis einfach joinen können. Problem: Raum öffentlich, jeder kann da einfach so rein, theo. auch Nicht-Studierende. Man könnte ein Passwort ins Erstiheft setzen, sodass nur Erstis (und Fachschaftlerinnen) joinen können.

Andere Möglichkeit: Auf Anfrage einen Raum irgendwo zu öffnen.

Noch andere Möglichkeit: Fester Raum und Zeit, aber nur auf Anfrage.

Zusätzliche Option: Für Lehramtler extra schauen, dass sie gut beraten werden, da bei denen ja einiges anders ist. Falls wir Zoom verwenden wollen könnten wir auch bei der Physik anfragen, ob wir da einen allgemeinen Raum bekommen können. Wenn wir das ganze mit Zeitslots machen, müsste das mit der Freiversion von ZOOM gehen? Da kann man einfach 40min Meetings machen mit mehreren Personen und falls es länger dauert, kann man wohl auch eine neue Sitzung öffnen. Für Immatrikulierte wäre auch BBB möglich. Wir könnten auch den Zugang über die Fachschaft-Ilias Gruppe zusätzlich

hinzufügen. Mit der Freeversion ändert sich jedoch mit jedem Meeting der Link. Vor allem für nicht Immatrikulierte ist deshalb der Konsens, dass diese eine formlose Mail schicken, sodass sie einen Zugang haben. Für Immatrikulierte machen wir einfach irgendeinen Zeitslot, wo sie auf BBB joinen können und wir rotieren mal durch.

Für die Einteilung können wir einerseits ein Google-Docs erstellen und zusätzlich den TOP Checkliste/Termine in Checkliste/Termine/Sprechstunde umändern. Mali kümmert sich um die Infos auf der Webseite. Donnerstag 18 Uhr scheint es für alle gut zu passen.

Forum: Forum in Richtung Stackexchange, aber für AP-Leute (ggf. auch für andere Studierende) in Freiburg, was man einfach auf Ilias stellen kann, in denen auch anonym gefragt werden kann. Wenn das genutzt wird, kann man das ganze auch ausarbeiten für Vorlesungen. Anfangs wird es nur fürs AP getestet, wird auf der Webseite getestet. Können wir auch für Erstis machen, allerdings brauchen die dafür einen Zugang zu Ilias.

## **6 Mail „Digitale interaktive Studienorientierung — Fokus erstes Studienjahr“**

Es kam eine Mail, dass ein Filmteam eine digitale, interaktive CampusTour erstellen wollen. Diese wollen auch im Common-Room drehen. Nadja klärt bei Walther ab, dass das kein Problem ist. Außerdem stehen die Sprecher\*innen für das Interview bereit.

## **7 Sonstiges**

### **7.1 Springer-Mail**

Ignorieren wir.

### **7.2 Fahrradwerkstatt**

Wir finden beim Hochhaus, gegenüber vom CIP-Pool oder zwischen Großen Hörsaal und Westbau. Die können wir vorschlagen, wäre auch nice, wenn es überdacht ist. Bahner schreibt Dummin eine Mail.

### **7.3 Akkreditierung**

Es gibt ein Meeting mit dem IAA Mitte Oktober und manche Gutachter nehmen ihren Job weniger oder mehr ernst.

### **7.4 Pubquiz**

Bartle und Flo sollen sich um Musik- und Filmquiz kümmern. Erinnerndes nicken. Flo kümmert sich selbst um seine ca. 5 kurzen Filmschnipsel, Bartle hätte gern fertige Snippets für Musik.

Ende der Sitzung: 20:08 Uhr